

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo	Tamaño	Tiraje	Lectoría
17/08/2015	DIARIO FINANCIERO (SANTIAGO-CHILE)	13	2	CODELCO PRESENTARA EN SEPTIEMBRE AJUSTES A SU PLAN DE NEGOCIOS	14,27x22,92	30.000	42.230



Pizarro participó en una actividad del Instituto de Ingenieros.

RODOLFO JARA

EXPLICÓ EL PRESIDENTE EJECUTIVO, NELSON PIZARRO

## CodeLco presentará en septiembre ajustes a su plan de negocios

Agregó que podría haber algunos “desfases” en proyectos estructurales, lo que se conocerá en las próximas semanas.

Los proyectos se terminarán realizando “porque CodeLco no tiene otra alternativa”, indicó el CEO de la estatal.

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Título	Tamaño	Tiraje	Lectoría
17/08/2015	DIARIO FINANCIERO (SANTIAGO-CHILE)	13	3	CODELCO PRESENTARA EN SEPTIEMBRE AJUSTES A SU PLAN DE NEGOCIOS	14,69x17,82	30.000	42.230

POR HERNÁN VARGAS S.

“Los proyectos estructurales se van a hacer, pero seguramente habrá desfases”. Así respondió el presidente ejecutivo de **Codelco**, Nelson Pizarro, al consultarle sobre el estado del desafiante cronograma de inversiones establecida por la minera para los próximos años.

Luego de participar de un almuerzo organizado por el Instituto de Ingenieros de Chile -en el que expuso sobre los desafíos de la minería- detalló que está trabajando en la actualización del Plan de Negocios y Desarrollo (PND), el que sería presentado durante el próximo mes y contendría ajustes en los tiempos de ejecución de alguno de los proyectos estructurales.

¿Retrasos en las iniciativas? “Dependerá de varias cosas. Hay que ver bien los números para poder decirlo. Ahora, con US\$ 2,33 la libra, si alguien mirara para adelante, obviamente que es una situación más restrictiva”, dijo.

De todos modos, Pizarro fue enfático en señalar que los proyectos se terminarán realizando “porque **Codelco** no tiene otra alternativa” para, al menos, mantener sus actuales niveles de producción

de 1,7 millón de toneladas de cobre y, en el escenario más auspicioso, llegar a los 2 millones de toneladas.

### Punto de no retorno

El ejecutivo explicó que muchas de las iniciativas estructurales están en un punto de no retorno, “lo que significa seguir avanzando a los ritmos posibles y compatibles”.

En esa categoría están, por ejemplo, Chuquicamata Subterráneo que lleva más de 20% de avance y que, en principio, contempla su puesta en marcha para 2018 y que requiere de una inversión de entre US\$ 4.000 millones a US\$ 4.500 millones.

Pese a las dificultades, Nuevo Nivel Mina de El Teniente también entra en este segmento para Pizarro, puesto que el avance en su construcción supera el 30%, pero el propio

ejecutivo había señalado anteriormente que la iniciativa presentaba un retraso de dos años. “Nosotros estamos siempre optimizando el desarrollo de los túneles y los ritmos de avance, a veces, no son los originalmente planteados. Se está desarrollando con el foco en la protección de la gente, adecuando los avances al logro de dicho criterio”, dijo respecto al avance de esta iniciativa.

Comentó, además, que esperan superar los inconvenientes en la tramitación ambiental de RT Sulfuros -que está en etapa de consulta indígena- porque el proyecto “tiene ingenierías de detalle sobre el 60%, también la ingeniería de pre factibilidad, la de factibilidad, hay órdenes de compra. Es un proyecto a la espera de la Resolución de Calificación Ambiental”.

### Caída del precio

En el marco de su presentación, Pizarro reconoció que no esperaba la magnitud de la caída que ha experimentado el precio del cobre. “Tenía la esperanza que el precio iba a rebotar en torno a los US\$ 3 (la libra); no es así y ha descendido bajo los US\$2,50”, explicó.